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Antrag-Nr. VII-A-10728 
 
Status: öffentlich 
 
Eingereicht von: 
SPD-Fraktion 
 
 

Stammbaum: 
 

VII-A-10728 SPD-Fraktion 
 

Betreff: 
Kostenfreier ÖPNV an Sonnabenden?! 
 
 
Beratungsfolge (Änderungen vorbehalten): 
Gremium 

Voraussichtlicher 
Sitzungstermin 

Zuständigkeit 

   
Ratsversammlung 21.08.2024 1. Lesung 
FA Stadtentwicklung und Bau 03.09.2024 1. Lesung 
FA Wirtschaft, Arbeit und Digitales 03.09.2024 1. Lesung 
Verwaltungsausschuss 04.09.2024 1. Lesung 

 
 
Beschlussvorschlag 
 

Der Oberbürgermeister wird beauftragt zu prüfen, ob adäquat dem Beispiel aus 
Mainz auch in Leipzig der ÖPNV an einem Samstag im Monat oder alternativ an den 
Adventssamstagen kostenfrei genutzt werden kann. 

 
Sachverhalt 
 

Zum Einkaufen in die Stadt oder zum Essen in einer der zahlreichen Lokalitäten der 
Innenstadt? Kostenlos, flexibel und ohne Fahrschein geht das künftig an jedem 
ersten Samstag im Monat! Mainz hat Anfang Juli den 0-Euro-Samstag ausgerufen 
und ermöglicht an diesen Tagen die kostenlose Nutzung aller Linienbusse und 
Straßenbahnen im Mainzer Stadtgebiet. Für zunächst ein Jahr wird die Nutzung des 
ÖPNV in Mainz immer am ersten Samstag eines Monats kostenfrei sein. Einfach 
einsteigen und mitfahren – von 0 Uhr am Morgen bis zum Betriebsschluss in der 
Nacht. https://www.mainzer-mobilitaet.de/news/2024/06/0-euro-samstag 

Die SPD-Fraktion hatte vor gut vier Jahren angefragt, ob der ÖPNV in Leipzig an den 
Adventssamstagen kostenfrei genutzt werden kann. Erstens, um eine lukrative 
Alternative zum Kfz-Verkehr anzubieten, und zweitens, um die Geschäfte und Lokale 
in der Innenstadt zu stärken. Die Leipziger City-Gemeinschaft – die durch zusätzliche 
Kunden und Besucher sicherlich gestärkt wird - soll prüfen, ob sie ein solches 
Angebot im Rahmen der Umsetzung des Innenstadtkonzeptes unterstützen und 
damit die Einnahmeausfälle der Verkehrsunternehmen ein Stück weit kompensieren 
kann. Auch die aktuellen Programme des Bundes zur Tourismusförderung und 
Unterstützung der Attraktivität der Innenstädte sollen bei der Finanzierung nach 
Möglichkeit genutzt werden. 

 
Anlage/n 
Keine 
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